



Jubiläum der Wallfahrtseelsorger und der Mitarbeiter an Wallfahrtsorten



Am 2. Oktober traf sich die Arbeitsgruppe für die Vorbereitung des Jubiläums für die Verantwortlichen und Mitarbeiter im Bereich der Wallfahrt. Dieses Jubiläum wird innerhalb des *Internationalen Treffens mit den Wallfahrtsseelsorgern und Mitarbeitern an Wallfahrtsorten* gefeiert, das vom 19. - 21. Januar 2016 stattfinden wird.

Das *Internationale Treffen* beschäftigt sich u.a. mit Themen wie: "*Pilger auf den Spuren Jesu: Das Wallfahrtsheiligtum als Erfahrung der Barmherzigkeit*" und "*Vom Wallfahrtsort zur Pfarrei: Pilgern, Zentraler Moment der Pfarreipastoral*"

Das Treffen wird dezentral in verschiedenen Kirchen Roms stattfinden, aufgeteilt in vier Sprachgruppen (Italienisch, Spanisch, Französisch, Englisch). Außerdem werden geistliche Vorträge (Katechesen) über die Barmherzigkeiten in ebendiesen Sprachen angeboten werden. Am letzten Morgen werden die Teilnehmer zur HI. Pforte im Petersdom pilgern und anschließend eine Begegnung mit Papst Franziskus in der Audienzhalle haben.

Mit der Entscheidung dieses *Internationale Treffen* als die erste Großveranstaltung des Heiligen Jahres anzusetzen, wollen die Verantwortlichen unterstreichen, dass ein wesentlicher Aspekt eines Heiligen Jahres im Pilgern, d.h. im *sich auf den Weg* machen und im Aufbrechen, liegt.